

La Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS) celebró la graduación nacional de 1, 187 niñas y adolescentes del proyecto "Club de Chicas", iniciativa enfocada en la reducción de uniones tempranas y embarazos en adolescentes, en alianza con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA, por sus siglas en inglés).

Esta estrategia, implementada desde la Unidad de Niñez y Adolescencia de la DDSS, involucra de manera directa a madres, padres y tutores, así como líderes comunitarios, junto a un equipo de psicólogos, facilitadores y personal de apoyo.

Las graduandas, con edades entre 12 y 17 años, provienen de los Club de Chicas de San Cristóbal (209), Distrito Nacional (211), y los municipios Santo Domingo Este (370), Santo Domingo Oeste (140), Los Alcarrizos (141) Santo Domingo Norte (116) y de la provincia Santo Domingo. Las participantes completaron durante seis meses el programa de formación en temas de igualdad de género, prevención de la violencia, embarazos adolescentes y uniones tempranas. Incluye también, comunicación asertiva, diseño de plan de vida, entre otros.

Al pronunciar el discurso central del acto, celebrado en el salón Independencia del Ministerio de Defensa, Gloria Reyes, directora de la Dirección de Desarrollo Social destacó el impacto transformador del proyecto que, hace énfasis en la importancia de la autonomía femenina como base del desarrollo personal y la toma de decisiones libres, pero con responsabilidad e información.

"Con los Club de Chicas hemos tratado de brindarles las herramientas básicas para que ustedes digan: ok, yo quiero llegar a ser una mujer profesional, una mujer fuerte, una mujer que toma sus propias decisiones. Ustedes valen mucho, ustedes cuentan y tienen todas las oportunidades del mundo por delante", manifestó. Recordó que la ceremonia más que un acto de graduación es una fiesta de logros y exhortó a que se esfuercen para alcanzar sus metas.

De igual modo, Anyoli Sanabria, representante de Unicef en el país, aseguró que el verdadero éxito radica en que las graduandas estén preparándose junto a sus padres y madres para el mundo que afrontan". "Hoy ustedes tienen otro enfoque del mundo que las rodea; desde Unicef siempre apoyaremos iniciativas como ésta, que buscan reducir los indicadores negativos que perjudican a la niñez".

En tanto, Sook-Jin Byun, directora de la oficina de KOICA en la República Dominicana, manifestó su satisfacción por el impacto del proyecto hacia un sector en ocasiones tan vulnerable y cómo con tan poco se llega tan lejos cuando se quiere. "La Dirección de Desarrollo Social Supérate siempre tendrá nuestro respaldo".

De su lado, el ministro de Defensa, teniente general Carlos Antonio Fernández Onofre, sostuvo que esta iniciativa da garantías de una juventud dominicana formada en valores y es una muestra de que el futuro de la nación va por buen camino.

INCIDENCIA

Ligia Pérez, presidenta del Consejo Nacional de la Niñez (Conani) reconoció que, iniciativas como éstas son las que han incidido de manera directa en los registros oficiales que dan cuenta de una disminución de embarazos en adolescentes registrados en los últimos años en el país.

"En 2023, en el país se registró una disminución en los embarazos adolescentes, con datos que muestran reducciones del 9.5% y en 2024 con un 26.6%, siendo los efectos directos de proyectos como estos que educan a las niñas y adolescentes, en espe-

cial sobre lo nocivo para su futuro que son las uniones o embarazos a temprana edad", subrayó.

La actividad, celebrada el sábado último, incluyó la entrega de certificados de participación a madres, padres y líderes comunitarios, donde se reconoció, además, la labor de los coordinadores municipales y mentoras.

Los Club de Chicas son la actividad principal del proyecto "Cambiando las normas sociales para la prevención de la violencia y las uniones tempranas", desarrollado por la DDSS, Unicef y KOICA.

PANEL DE HISTORIAS DE ÉXITO

En el marco de la actividad, se llevó a cabo el panel motivacional sobre historias de éxitos, a cargo de egresadas del proyecto y otras iniciativas de superación. El conversatorio estuvo a cargo de Melina Sánchez, diputada del Distrito Nacional, presidenta de la Comisión Juventud y ex subdirectora de la DDSS; Wislani Abreu Martínez, azafata, egresada de los club de chicas, participó para el 2022 en el programa de inmersión de la NASA "Ella es Astronauta" de la fundación "She Is".

De igual modo, Sumairy Gutiérrez, egresada de los club de chicas 2024, estudiante de Derecho, supervisora de campo de la DDSS; Melissa Lebrón Herrera, doctora en medicina, médica bioeticista, docente y feminista, coordinadora nacional de Prevención de Uniones Tempranas y Embarazo Adolescente de la unidad Niñez y Adolescencia de la DDSS y Yasmeen Guzmán Chomali, psicóloga clínica, encargada de dicha división de Niñez y Adolescencia de la DDSS.





Gobierno dominicano convoca a jóvenes a integrarse a la **#TarjetaJoven** y presenta su portal de registro

El Ministerio de la Juventud y la Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS), oficializaron el lanzamiento de "Tarjeta Joven", un nuevo programa social dirigido a jóvenes entre los 18 y 35 años en condiciones de pobreza o vulnerabilidad.

El anuncio fue realizado por el ministro de la Juventud, Carlos Valdez, y la directora de Desarrollo Social de Supérate, Gloria Reyes, en el Paraninfo de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), donde se informó que el proyecto Tarjeta Joven, bajo el lema "Tu llave al futuro", conectará a la juventud con servicios clave en educación, salud, cultura, transporte y empleo, marcando un avance significativo hacia una gestión pública más inclusiva, moderna y eficiente.

"Con la Tarjeta Joven estamos abriendo una nueva era de inclusión digital y social. Es una llave que conecta a los y las jóvenes con el Estado, eliminando barreras que antes limitaban su acceso a servicios esenciales", declaró el ministro de la Juventud, Carlos Valdez.

En tanto que, la directora de Desarrollo Social de Supérate afirmó que la Tarjeta Joven representa un nuevo pacto social del Estado con las juventudes, al garantizarles acceso equitativo a derechos y oportunidades.

"Tarjeta Joven busca apoyar a la población juvenil de forma integral, más allá de lo económico, fortaleciendo sus capacidades sociales, académicas y productivas de manera sostenible", expresó la directora de la Dirección de Desarrollo Social.

En su fase inicial, prevista para este último trimestre de 2025, el programa beneficiará a miles de jóvenes priorizados mediante un modelo de selección cruzada con datos interinstitucionales. Se dará especial atención a estudiantes universitarios, madres jóvenes, personas con discapacidad y jóvenes residentes en zonas vulnerables, incluyendo miembros de familias acogidas por Supérate.

La juventud interesada, deberá inscribirse a través del sitio oficial: https://juventud.gob.do/tarjeta-joven, donde también se publicarán los criterios de elegibilidad. Toda la información será verificada por el Sistema Único de Beneficiarios (Siuben) para asegurar que el proceso sea transparente, justo y basado en evidencia.



Los beneficiarios y las beneficiarias recibirán un paquete que incluye desde transferencias monetarias condicionadas hasta



subsidios para el transporte urbano e interurbano, facilitando así su acceso a oportunidades educativas, laborales y culturales.

La tarjeta, tanto física como digital, podrá ser utilizada para acceder a diversos servicios públicos como el transporte (OMSA, Metro, Teleférico, peajes y nuevos corredores). También permitirá pagos sin contacto, acceso a servicios digitales integrados, y estará acompañada de una aplicación móvil para gestionar beneficios, transacciones y servicios en línea.

"Esta herramienta tecnológica es un símbolo de equidad. Conecta a los jóvenes con el futuro, pero también con el presente: con becas, cultura, movilidad y oportunidades que mejoran su calidad de vida", añadió el ministro Valdez.

La Tarjeta Joven, desarrollada por la Unidad Técnica de Estudios sobre Juventudes del Ministerio, se alinea con las prioridades presidenciales de reducción de la desigualdad, modernización del Estado y fortalecimiento de la protección social. Con este paso, el gobierno busca llegar a millones de jóvenes en todo el país.





Info Supérate



Gloria Reyes encabeza en Santiago clausura de jornada de inclusión de más de 2,500 nuevas familias en la

#RutaDeSuperaciónDeLaPobreza

La directora general de la Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS), Gloria Reyes, junto a autoridades locales de esta provincia, encabezó la incorporación de más de 2,000 nuevas familias a la Ruta de Superación de la Pobreza (RSP), una estrategia que busca acompañar a los hogares en situación de vulnerabilidad hacia su desarrollo y movilidad social.

La jornada social, realizada en la Ciudad Corazón, tuvo como objetivo reforzar el compromiso del Gobierno dominicano con la ampliación de oportunidades de inclusión y bienestar, colocando a las familias en el centro como protagonistas de su propio desarrollo.

Durante su intervención, Gloria Reyes destacó que la Ruta de Superación de la Pobreza representa una nueva visión de inclusión social, centrada en el empoderamiento familiar y el fortalecimiento comunitario. Explicó que el objetivo es que cada hogar vulnerable alcance la autonomía y la confianza necesarias para afirmar con orgullo: "Yo puedo".

Para lograrlo, explicó que el programa ha transformado su modelo de acompañamiento, reemplazando la figura tradicional del supervisor por una red de apoyo comunitaria que escuche, sostenga y acompañe a las familias en su proceso de superación.

"Eso es lo que buscamos con la Ruta de Superación de la Pobreza: que las familias dominicanas puedan decir con seguridad y esperanza 'Yo puedo'. Y para que eso sea posible, necesitamos comunidades que se involucren, que acompañen y que sean parte activa del cambio", afirmó Reyes.

Durante el acto de entrega de 2,500 tarjetas Supérate en la provincia de Santiago, la gobernadora Rosa Santos destacó el impacto positivo del programa en la reducción de la vulnerabilidad social y valoró el compromiso de la directora Gloria Reyes y su equipo por garantizar una distribución equitativa en todo el territorio. Santos resaltó que, a diferencia de antes, ahora las acciones del Gobierno llegan también a las comunidades rurales, promoviendo inclusión y bienestar para las familias más necesitadas.

"Éstas tarjetas son para el bienestar de cada uno de ustedes. No se negocian, se usan con responsabilidad para la alimentación y el hogar. Hoy Santiago recibe este apoyo gracias a un Gobierno abierto, cercano y justo, que llega a cada rincón de la provincia.", expresó Rosa Santos, gobernadora de Santiago.

SOBRE LA RUTA DE LA SUPERACIÓN DE LA POBREZA

Con esta nueva fase, la Ruta de Superación de la Pobreza alcanza los 276, 951 hogares impactados, beneficiando a más de 830 mil personas en todo el país entre marzo de 2024 y septiembre de 2025.



Esta estrategia constituye un modelo innovador de intervención social que aborda la pobreza desde una perspectiva multidimensional. Su metodología promueve la adopción de hábitos saludables, el desarrollo de aspiraciones, la capacitación técnica, el fortalecimiento de habilidades tecnológicas y la participación comunitaria.

La meta hacia 2028 es impactar a 1, 495, 141 hogares, más de 4.4 millones de personas, a través de acciones que fomenten la autonomía, la cohesión social y el bienestar sostenible en los sectores más vulnerables de la República Dominicana.



La DDSS y el Ministerio de la Mujer realizan "Feria Educativa y de Empleabilidad para Personas Cuidadoras" #Cuidados

La Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS) y el Ministerio de la Mujer realizaron la "Feria Educativa y de Empleabilidad para Personas Cuidadoras", con la finalidad de crear un espacio de capacitación y vinculación laboral entre los 2 mil cuidadores certificados del país y las instituciones clave para fortalecer su desarrollo y expansión profesional, tanto del sector público como privado.

Las cuidadoras y cuidadores de personas adultas mayores y de la primera infancia cuentan con el aval del Instituto Nacional de Formación Técnica Profesional (Infotep) y la habilitación de práctica y pasantías del Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (Conape). La jornada reunió a participantes de las zonas priorizadas de Azua y el municipio Santo Domingo Este de la provincia Santo Domingo, quienes formaron del piloto Comunidades de Cuidado.

Al pronunciar las palabras de apertura, Gloria Reyes, directora general de la DDSS, manifestó su satisfacción y alegría por las oportunidades que representa esta iniciativa para el sector, al tiempo de reiterar el compromiso del Gobierno dominicano con cada persona especializada en el área.

"No tengan dudas, el presidente Luis Abinader está comprometido con esta política de cuidados y nosotros vamos hacer todo lo que tengamos que hacer para que esto salga adelante", afirmó la funcionaria.

Reyes recordó asimismo a los asistentes, en su mayoría mujeres, que son ellas y ellos y nadie más, los protagonistas del evento, por lo que les exhortó a aprovechar al máximo las capacitaciones y los stands disponibles.



La jornada que tuvo lugar en el Salón Restauración del Ministerio de Defensa, de 9:00 de la mañana a 4:00 de la tarde, contó con una afluencia escalonada de participantes; incluyó el desarrollo de diversas actividades, como charlas, entrevistas, entrega de hojas de vida y espacios de encuentro, con instituciones públicas, entidades financieras, empresas del sector cuidado, cooperativas y organizaciones sociales, combinando empleabilidad, networking y micro capacitaciones prácticas.

Dentro de las instituciones participantes figuran el Ministerio de Trabajo, Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes, Consejo Nacional de la Discapacidad (CONADIS), Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI) Fundación Dominicana de Desarrollo, Banco de Reservas, entre otros.

UN ESPACIO INFORMATIVO Y DE VINCULACIÓN

La actividad tuvo además como objetivo no solo visibilizar el trabajo de cuidados, sino también facilitar, a las personas cuidadoras, herramientas concretas para gestionar su bienestar y su autonomía.